

会 議 報 告 書

- 【会 議 名】 部活動改革に係る意見交換会（中部地区）
 【日 時】 令和6年6月26日（水） 午後2時から午後4時まで
 【場 所】 鳥取県立エースパック未来中心セミナールーム8
 【報告事項】

- ・鳥取県主催の部活動改革に係る意見交換会。
- ・今年度から県内3地区で開催され、それぞれ年3回の開催を予定されている。
- ・各市町における部活動改革に係る検討状況及び課題等について意見交換した。
- ・以降、参考となった内容について抜粋して報告する。

1 各市町の取り組み状況

市町	検討委員会	その他
倉吉市	<ul style="list-style-type: none"> ・協議会未設置。 ・今年度、協議会を立ち上げる前段として意見交換会（検討会）を開催予定。 	<ul style="list-style-type: none"> ・部活動の合同練習を推進していきたい。 ・可能な学校、種目から拠点校型の合同練習開始を目指していきたい。
三朝町	<ul style="list-style-type: none"> ・令和5年度から検討会設置。昨年度は3回の開催実績。 ・令和6年度は5月に開催し、計4回の開催。 ・検討状況は社会教育課ホームページに掲載している。 	<ul style="list-style-type: none"> ・具体的な方向性は定まっていない。町の推進計画作成も未着手。検討材料が無さ過ぎて、どこから手をつけていいのかわからないというのが、検討委員や事務局の印象。 ・町内のスポーツ団体、や文化サークルに活動地域移行に関するアンケート調査を行っている。 ・正直なところ、現行の部活動の内容をそのまま地域にお願いすることは、現時点では難しいという印象。 ・本町検討委員会の中で「休日の部活動は、部活動というものから切り離して考えたらどうか」という意見が出ている。
湯梨浜町	<ul style="list-style-type: none"> ・令和5年度から検討会設置。昨年度は1回の開催実績。 ・令和6年度は6月に検討会を開催し、町の推進計画承認、今年度のスケジュール確認、部活動指導員や外部指導者の確保について検討。 	<ul style="list-style-type: none"> ・湯梨浜町としては地域移行よりも地域連携を主にしていきたい。 ・部活動指導員、外部指導者を多く集めて可能などころから土曜日の部活動を見ていただけるような体制にしていきたい。
北栄町	<ul style="list-style-type: none"> ・令和5年度から検討会設置。昨年度は3回の開催実績。 ・令和6年度は本意見交換会の内容を基に開催を予定。 	<ul style="list-style-type: none"> ・町内2校の中学校において、今年度から部活動は任意加入となった。1校は完全任意、もう1校は部活動又は地域のスポーツ団体（クラブチーム）での活動のどちらかに参加するというもの。 ・北栄スポーツクラブに、同クラブに加盟しているクラブチームやスポーツ少年団に休日部活動の受入れが可能かどうかを取りまとめてもらい、受入可能な団体を中学校へ情報提供している。

		<ul style="list-style-type: none"> ・推進計画作成は未着手。年度内に作成するか…。 ・地域連携を主に、休日は部活動指導員に極力任せる方針で進めていく予定。
琴浦町	<ul style="list-style-type: none"> ・令和5年度から検討会設置。昨年度は2回の開催実績。 ・委員は町内のスポーツ団体等代表者で構成し、検討会の議題を各団体で協議し集約するという形態。 	<ul style="list-style-type: none"> ・部活動指導員等を増やし、地域連携を主に検討を進めているが、人材がないというのが現状。 ・町内2校について、部活動又は地域のスポーツ団体（クラブチーム）での活動のどちらかに参加するという形を取っている。 ・指導者の人材がないのが大きな課題。 ・令和7年度中に、最低1種目の休日部活動地域連携に向けて取り組む予定。候補種目はバドミントン。

2 休日における部活動改革の目標（第1ステップとして）

市町	目標
倉吉市	合同練習等で顧問の負担を軽減（市内5校の同種目顧問がローテーションで指導するようなイメージ）。
三朝町	部活動とは切り離れた地域活動機会の創出（案として）
湯梨浜町	全ての部活動に外部指導者等を配置すること。
北栄町	休日の部活動は外部指導者等に任せたい…という希望
琴浦町	全ての部活動に外部指導者等を配置すること。